

Kleine Anfrage Fraktion SVPplus (Peter Bühler, SVP): Standesamt Bern-Bümpliz; der bei den Heiratenden und der Bevölkerung beliebte Rosengarten muss einer Gemüsezwängerei weichen!

Mit Befremden und Erstaunen wird in Bümpliz zur Kenntnis genommen, dass der Gemeinderat den heutigen, viel besuchten und bewunderten Rosengarten beim Neuen Schloss Bümpliz fast klammheimlich umgestalten will.

Geplant ist, den heutigen Rosengarten durch einen Herrschaftsgarten mit Randbeeten aus Blumen, Gemüseplantzen und Fruchtspalier zu ersetzen. Damit soll ein ursprünglicher, historischer Zustand erreicht werden. Der wahre Hintergrund dieser Aktion ist jedoch, eine überaus grosszügige Spende einer Familienstiftung aus dem Kanton Zürich, welche jedoch ausdrücklich einen Gemüsegarten verlangt und das Geld nur für diesen Zweck zur Verfügung stellt. Die Umbauarbeiten sollen offenbar schon in den nächsten Tagen beginnen und dann fast ein Jahr dauern.

Ein grossteil der Bevölkerung erachtet den heutigen Rosengarten für einen Heiratsstandort (Zivilstandsamt) als ideal. Auch bei sehr vielen frisch getrauten findet der Rosengarten grossen Anklang und wird gerne als Kulisse für die Hochzeitsfotos genutzt. Die Notwendigkeit einer Umgestaltung ist schlicht nicht gegeben und absolut unnötig und kommt einer Geldverschwendung gleich. Die Bevölkerung von Bümpliz wurde bis heute offiziell nicht über dieses unsinnige Projekt informiert.

Aus den oben geschilderten Umständen ergeben sich folgende Fragen an den Gemeinderat

1. Wer hat das „Geschenk“ mit dieser Familienstiftung ausgehandelt und in welcher Höhe ist der Betrag für die Umgestaltung insgesamt?
2. Um welche Familienstiftung aus dem Kanton Zürich handelt es sich und wer ist hinter dieser Stiftung?
3. Was kostet die Umgestaltung des Rosen- in einen Gemüsegarten gesamthaft? Wer hatte die Idee für diese Umgestaltung?
4. Ist diese absolut unnötige Planung noch zu stoppen?
5. Wie läuft der Zahlungsfluss und warum wird dem Stadtrat kein Planungskredit vorgelegt wie dies bei Planungskrediten üblich ist?

Bern, 20. August 2009

Kleine Anfrage Fraktion SVPplus (Peter Bühler SVP), Manfred Blaser, Ueli Jaisli, Simon Glauer, Peter Wasserfallen, Erich J. Hess, Rudolf Friedli